Аннотации, ключевые слова,

сведения об авторах

abstracts, key words,

information about the authors
№ 1 (33) 2010
Концептуальные основы оценки
склонности к сговору на рынке олигополии

А.А. Верещагин

Ярославский государственный университет им. П.Г.Демидова

150000, г. Ярославль, ул. Советская, 14, ЯрГУ.

E-mail: info@norskgroup.ru
В статье исследуется экономическое поведение предприятий на рынке олигополии. Доказывается, что в условиях сильной взаимной зависимости участников олигополии им свойственна тенденция к общим солидарным действиям. Рассматривается явный и скрытый сговор. Систематизированы основополагающие факторы, влияющие на склонность к сговору на рынке олигополии. Предложена модель факторной оценки поведения различных участников олигополистического рынка в ситуации корпоративного сговора.

Ключевые слова: олигополия, склонность к сговору, конкуренция, картель, прямой сговор, скрытый сговор.
Conceptual bases of an estimation of propensity

to arrangement (collusion) in the oligopolistic market
A.A. Vereshchagin
Yaroslavl State University named after P.G. Demidiv
150000, Yaroslavl, 14, Sovetskaya street, YarGU.

E-mail: info@norskgroup.ru
In this article the economic behavior of the enterprises in the oligopolistic market  is investigated. It is proved, that in the conditions of strong interdependence of participants of oligopoly the tendency to the general united actions becomes prevailing. The obvious and latent arrangements are considered. The basic factors influencing propensity to arrangement in the market of oligopoly are systematized. The model of a factorial estimation of behavior of various participants of oligopolistic market in a situation of corporate arrangement is offered.
Key words: oligopoly, cartel-motivated mode, competition, cartel, direct agreement, closed (secretive) agreement.
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Социально-экономическое развитие регионов: объективная необходимость и возможность выравнивания

С.В. Галачиева, А.С. Зайлов
Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

360000, КБР, г. Нальчик, ул. И. Арманд, 37-А.

e-mail: iipru@rambler.ru
Исследуются процесс социально-экономического развития России и проблема регионального неравенства. Выдвинута гипотеза о смягчении социального неравенства регионов, использующих два условия: достаточно высокий уровень экономического развития страны и эффективная социальная политика государства. 

Ключевые слова: этапы социально-экономического развития, региональное неравенство, неравенство экономическое и социальное, компоненты неравенства, коэффициенты Джини.

Social and economic development of regions:

objective necessity and alignment possibility

S.V. Galachiyeva, A.S. Zaylov

Institute of Computer Science and Problems of Regional Management of KBSC
of the Russian Academy of Sciences

360000, КБР, Nalchik, 37-a, I. Armand street

e-mail: iipru@rambler.ru

process of social and economic development of Russia, and a problem of a regional inequality is investigated. The hypothesis about softening of a social inequality of regions using two conditions: high enough level of economic development of the country and effective social policy of the state is put forward. The principle of smoothing the barriers to lessening  a social inequality of regions is offered, though long and purposeful work of the state and a society is required for its realization. 

Keywords: stages of social and economic development, regional inequality, economic and social inequality, inequality components, factors of Jinny.
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Дискуссионные вопросы реформирования российской налоговой системы

А.И. Горелко

ГОУ «УКЦ при УФНС РФ по Краснодарскому краю»

г. Краснодар, ул. Гоголя, 90

E mail: mraloox@mail.ru
Статья посвящена реформированию российской налоговой системы в условиях мирового финансового кризиса. Рассматриваются проблемы российской налоговой системы в условиях глобализации. Акцент сделан на определение налогооблагаемой базы. Объясняются недостатки действующей системы налогообложения с точки зрения конкретных налогов. Предлагаются меры по совершенствованию российской налоговой системы в целом и конкретных налогов в частности.

Ключевые слова: налоговая система, мировой финансовый кризис, налогооблагаемая база, налоговое администрирование, налог на добавленную стоимость, налог на прибыль, налог на имущество 

Debatable questions of reforming

of the Russian tax system

A.I. Gorelko

Training & consulting Department of Federal Tax Service for  Krasnodar Territory»

Krasnodar, 90, Gogol street.

E mail: mraloox@mail.ru

This article is devoted to reforming of the Russian tax system in the conditions of world financial crisis. Problems of the Russian tax system in the conditions of globalization are considered. The accent is made on definition of taxable base. Lacks of operating system of the taxation from the point of view of concrete taxes are explained. Measures on perfection of the Russian tax system in whole and concrete taxes in particular are offered.
Key words: tax system, world  financial crisis, taxable basis, tax management, value added tax, profits tax, property tax.
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О ВЗАИМОСВЯЗИ НАЛОГОВОЙ ПОЛИТИКИ
И ИНВЕСТИЦИОННОЙ АКТИВНОСТИ СУБЪЕКТОВ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ:
СОВРЕМЕННЫЙ ВЗГЛЯД НА ПРОБЛЕМУ

М.Р. Дзагоева, Ф.С. Агузарова

Северо-Осетинский государственный университет им. К.Л. Хетагурова

362025, г. Владикавказ, ул. Ватутина, 46.

E-mail: nosu@nosu.ru
В статье проведено исследование налоговой политики в России и развитых странах. Актуальность темы состоит в изучении и анализе взаимосвязи налоговой политики и инвестиционной активности субъектов экономических отношений на современном этапе.

Ключевые слова: налоговая политика, налоговая система, инвестиционная активность субъектов экономических отношений, инвестиционный рынок, налоговые ставки, функции налогов, налоговые льготы, налоговая нагрузка.

ABOUT INTERRELATION OF THE TAX POLICY AND INVESTMENT ACTIVITY OF SUBJECTS OF ECONOMIC RELATIONS:
THE MODERN SIGHT AT THE PROBLEM

M.R. Dzagoeva, F.S. Aguzarova

The North Ossetia State University named after K.L. Hetagurov

362025, Vladikavkaz, 46, street Vatutina

E-mail: nosu@nosu.ru

The article presents tax policy research  carried out in Russia and in the developed countries. The theme actuality  consists in studying and the analysis of interrelation of a tax policy and investment activity of subjects of economic relations at the present stage.

Keywords: tax policy, tax system, investment activity of subjects of economic relations, investment market, tax rates, functions of taxes, tax privileges, tax loading.
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РАЗВИТИЕ ПОДХОДОВ К ИНВЕСТИРОВАНИЮ

«ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО КАПИТАЛА» В ОБЩЕСТВЕ

А.Д. ЗАРЕЦКИЙ1, Т.Е. ИВАНОВА1, О.З. ЗАГАЗЕЖЕВА2
1Кубанский государственный университет
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Рассмотрены теоретические проблемы инвестирования «человеческого капитала» на основе имеющегося анализа этой проблемы в США, а также сравнительного анализа бывшего СССР и США в развитии образования. Выполнен анализ возможных подходов инвестирования «человеческого капитала» в условиях современной России.

Ключевые слова: инновационно-инвестиционная деятельность, инвестирование, человеческий капитал.

DEVELOPMENT OF APPROACHES TO INVESTMENT

OF THE HUMAN CAPITAL IN THE SOCIETY

A.D. Zaretsky1, T.E. Ivanova1, O.Z. Zagazejeva2
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Theoretical problems of investment of the human capital on the basis of an available analysis of this problem in the USA and also on the comparative analysis of the experience of the former USSR and the USA in development of education are considered. Possible approaches of investment to the human capital in conditions of modern Russia are analyzed.

Keywords: innovative-investment activity, investment,  human capital.
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Управление развитием АПК

на основе интенсификации

интеграционных процессов

А.М. Кожоков, М.А. Маржохова, З.А. Кунашева

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова"

E-mail: kbgsha@rambler.ru
Необходимость обеспечения устойчивого развития региона на основе диверсификации и модернизации экономики актуализирует поиск направлений повышения эффективности АПК. Специфика генезиса и управления развитием АПК отличается комплексностью решаемых задач. Объектом управленческих решений является интенсификация интеграционных процессов на фоне активизации научно-технического потенциала.
Ключевые слова: интеграция, агрохолдинг, институциональные преобразования, добавленная стоимость, сегментация, производственный потенциал, научно-производствен​ный комплекс, интенсификация, природно-ресурсный потенциал.

Management of development of agrarian-

industrial complex on the basis

of an intensification of integration processes
A.M.Kozhokov, M.A.Marzhohova, Z.A. Kunasheva

Kabardin-Balkar State Agricultural Academy named after V.M. Kokov
360030, КBR, Nalchik, 1-в, Lenina avenue
E-mail: kbgsha@rambler.ru

The necessity in ensuring of stable development of a region on the basis of diversification and modernization of economy  initiates the search of directions for increasing of effectiveness of agro-industrial complex. The specificity of genesis and control of development of agro-industrial complex is determined by package solution of problems. The object of administrative decisions is the intensification of integration processes with a background of scientific and technical potential activation. 

Keywords: integration, agro holding, institutional transformations, added cost, segmentation, industrial potential, research-and-production complex, intensification, agro-resource potential.
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Роль электроэнергетического комплекса

в обеспечении энергетической безопасности региона

А.Ч. Коков
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В статье проведена комплексная оценка электроэнергетической безопасности и проведенных преобразований в электроэнергетическом комплексе России. Сделаны предложения по повышению электроэнергетической безопасности региона, предусматривающее внесение изменений в принятые программы развития электроэнергетического комплекса. 

Ключевые слова: развитие, электроэнергетический комплекс, безопасность, пороги.

Role of electric power complex in maintenance

of energy safety of a region

A.Ch. Kokov
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The complex evaluation of electric energy safety and the transformations undertaken in an electric power complex of Russia is performed in this article. Proposals on increase of electric energy safety of the region, providing a modification of the accepted programs of development of the electric energy complex are made.

Keywords: development, electric energy complex, electric power, safety, borders.
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Модель ОПТИМИЗАЦИИ ПРОИЗВОДСТВА

и СБЫТА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИИ

в условиях ограниченности финансовых ресурсов
Н.С. Коков, А.М. Каноков, М.В. ВОРОКОВ

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова"

360030, г. Нальчик, пр. Ленина, 1-в.
E-mail: kbgsha@rambler.ru
Проблема повышения эффективности управления производством и сбытом сельскохозяйственной продукции является достаточно актуальной проблемой для АПК региона, которое становится еще более острым, в условиях существенной ограниченности всех видов ресурсов, требующая широкого использования математических методов для анализа и обработки имеющейся информации и экономико-математического моделирования для оптимизации использования различных видов ресурсов.

Ключевые слова: модель, оптимизация, эффективность, производство, сбыт, финансовые, ресурсы.

Model OF OPTIMIZATION OF MANUFACTURE and marketing

OF AGRICULTURAL PRODUCTION in conditions of limitation of financial resources

N.S. Kokov, A.M. Kanokov, M.V. Vorokov
Kabardin-Balkar State Agricultural Academy named after V.M. Kokov
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The problem of increase of agricultural production manufacture and marketing management efficiency  is rather an actual problem for agrarian and industrial complex of a region. This problem becomes more acute in conditions of essential limitation of all kinds of the resources, demanding wide use of mathematical methods for the analysis and processing of the available information and economic-mathematical modeling for optimization of usage of various kinds of resources.
Key words: model, optimization, efficiency, manufacture, marketing, selling, financial, resources.
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Конкурентоспособность на разных уровнях экономики как результат интеграционных процессов

Р.С. Коновалов, В.С. Хекилаев

Северо-Кавказский горно-металлургический институт (Государственный технологический университет)

362021, РСО-А, г. Владикавказ, ул. Космонавта Николаева, 44

E-mail: skgtu@skgtu.ru
Рассматриваются сущность конкурентоспособности на разных уровнях экономики и ее взаимосвязь с интеграционными процессами. Приведена классификация факторов прямого и косвенного воздействия и определены комплексные и интегральные показатели его оценки.

Ключевые слова: динамическая конкурентоспособность, конкурентный потенциал, интегрированные корпоративные структуры, модернизация, конкурентоспособность региона.

Competitiveness at different levels of economy

as A result of integration processes
R.S. Konovalov, V.S. Khekilaev
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(The State Technological University)

362021, RSO, Vladikavkaz, 44, Cosmonaut Nikolaev street
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The essence of  competitiveness at various economic levels and its interaction with the integration processes is considered. The classification of the direct and indirect affect factors is presented and the complex and integral estimation indices are determined.

Key words: dynamic competitiveness, the competitive potential, the integrated corporate structures, modernization,  region’s competitive ability.
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Обоснование модели посткризисного развития российской экономики

М.М. Кумышева
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344002, г. Ростов-на-Дону, ул. Пушкинская,70

E-mail: academy@skags.ru
В статье рассматриваются антикризисные  меры  Правительства по  структурной перестройке общественного производства, реструктуризации и регулированию экономики и обосновывается необходимость поиска посткризисной модели развития. 

Ключевые слова: посткризисное развитие, модель, устойчивое  развитие, финансово-экономический  кризис, платежеспособный спрос, инновационное развитие, структурная перестройка, модернизации экономики, монетаристская концепция, экономический рост.
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The article deals with the anti-crisis measures of the Government on the restructuring of social production, restructuring and regulation of the economy and motivates the need to seek post-crisis development model.

Keywords: post-crisis development, model, sustainable, financial and economic crisis, effective demand, innovative development, restructuring, modernization of the economy, monetary concept, economic growth.
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Методологические подходы

и прикладной инструментарий оценки уровня

инновационного развития региона

Л.Г. Матвеева, О.А. Чернова

Южный федеральный университет

344010, Ростов-на-Дону, ул. Большая Садовая, 105/42

E-mail: matveeva_lg@mail.ru, E-mail: chernovaolga71@mail.ru
Предлагается методика оценки уровня инновационного развития региона на основе иерархической системы показателей инновационного потенциала его муниципальных образований. Показано, как на основе данных показателей определяются стратегические направления регионального развития. 

Ключевые слова: инновационное развитие, инновационный потенциал, региональная система, показатели инновационного развития, стратегия регионального развития, сбалансированность.
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The technique of an estimation of level of innovative development of region on the basis of hierarchical system of indicators of innovative potential of its municipal unions is offered. The authors demonstrate ways to define strategic directions of regional development on the basis of those indicators. 

Keywords: innovative development, innovative potential, regional system, indicators of innovative development, strategy of regional development, equation.
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Основные направления развития
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В статье рассматриваются проблемы формирования предпосылок всесторонней модернизации региональной экономики. Особое внимание сосредоточено на  противоречиях развития региональной экономики Кабардино-Балкарии. Предлагаются основные критерии стратегических инвестиционных решений для рассматриваемого региона. 
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Problems of formation of regional economy comprehensive modernization preconditions are considered in the article. The basic attention is concentrated on contradictions of development of regional economy of Kabardino-Balkaria. The basic criteria of investment for considered region are offered. 

Keywords: regional economy, regional strategy, modernization of regional economy.
Нагоев Алим Бесланович, к.э.н, доцент кафедры «Менеджмент и маркетинг» Кабардино-Балкарского государственного университета им. Х.М. Бербекова. 

360004, г. Нальчик, ул. Чернышевского, 173. Т. 8 928 0817758.
E-mail: A_nagoev @mail.ru
Nagoev Alim Beslanovich, candidate of economic sciences, associate professor of “Management and marketing” Chair of the Kabardin-Balkar State University. 

360004, Nalchik, 173, Chernyshevsky street. Т. 8 928 0817758.
E-mail: A_nagoev @mail.ru

___________________________________________________________________________

РЕГИОНАЛЬНЫЕ АСПЕКТЫ РАЗВИТИЯ

ИННОВАЦИОННЫХ ПРОЦЕССОВ В АПК

А.С. Нестеренко, М.Ю. Нестеренко

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»

360030, г. Нальчик, пр. Ленина, 1-в.
E-mail: kbgsha@rambler.ru
В статье рассмотрено реальное состояние региональных аспектов развития инновационных процессов в АПК. Представлено обоснование направлений совершенствования региональной инновационной политики.

Ключевые слова: политика, механизм, управление, инновация, регион.

REGIONAL ASPECTS OF DEVELOPMENT OF INNOVATIVE PROCESSES IN AGRARIAN - INDUSTRIAL COMPLEX
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360030, КBR, Nalchik, 1-в, Lenina avenue
E-mail: kbgsha@rambler.ru
In this work the real state of regional aspects of development of innovative processes in agro- industrial complex is considered. The substantiation of directions of perfection of a regional innovative policy is presented.

Keywords:  policy, mechanism, management, innovation, region.
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Расчет эффективности управления предприятием АПК

в условиях применения CALS-технологий

и интеллектуальных систем
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E-mail: kbgsha@rambler.ru
Проведена оценка эффективности управления предприятием АПК с применением информационно - советующей системы. В результате решения максимизации маржинальной прибыли при оптимизации в Excel симплекс - методом финансовых расходов получено, что эффективность управления предприятия ОАО "Баксанский бройлер" повышается.
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evaluation of efficiency of management of agrarian- industrial complex enterprise in the conditions

of application of CALS-process technologies 
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M.Y. Orkvasova, A.B. Fiapshev
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Management  efficiency evaluation of an enterprise  of agrarian- industrial complex with application of informational - advising system is conducted. As a result of solution of maximization of a marginal profit by optimization in Excel by a simplex method of financial expenditures the authors received results proving that the management efficiency of firm of Open Society "Baksansky broiler" is increasing.
Keywords: intellectual systems,  margin, control of agrarian and industrial complex KBR economy, efficiency evaluation.
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РАЗРАБОТКА ОСНОВНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ И ТРЕБОВАНИЙ

К СИСТЕМЕ ВНУТРЕННЕГО КОНТРОЛЯ И АУДИТА

В КРУПНЫХ КОМПАНИЯХ
Ю.А. Павлова

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2.

E-mail: Bessonica2009@yandex.ru
Статья посвящена рассмотрению основных целей создания отдела внутреннего контроля (защита интересов руководства путем контроля за соблюдением сотрудниками организации законодательства, нормативных актов и пр.), при помощи которого можно управлять рисками либо их предупреждать, что позволяет в значительной мере снизить их уровень и минимизировать негативные последствия. В статье рассматриваются основные задачи и требования, предъявляемые к отделу внутреннего контроля.

Ключевые слова: внутренний контроль, внутренний аудит, финансово-хозяйственная деятельность. 
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Article is devoted to consideration of main objectives of creation of department of the internal control (protection of interests of a management by the control over observance by employees of the organization of the legislation, statutory acts and so forth). That  makes it possible to manage the risks or to forsee and prevent them, i.e. allows to lower appreciably their risk level and to minimize negative consequences. In this article the primary goals expected  and the requirements  nominated to the department of internal control are considered.

Keywords: the internal control, internal audit, financial and economic activity.
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ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ СТРУКТУРЫ УПРАВЛЕНИЯ

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ

В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ
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Анализируется состояние вопросов построения структуры управления аграрными предприятиями КБР и РСО-Алания и предлагаются современные подходы к их проектированию. При этом учитываются региональные особенности развития указанных республик.

Ключевые слова: организация, структура управления, влияющие факторы, миссия, функция, потребители.

ORGANIZATIONAL STRUCTURES FOR MANAGEMENT OF
THE AGRICULTURAL ENTERPRISES IN MODERN CONDITIONS
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In this article the possibility of developing the structures of managing the agrarian enterprises in  Kabardin-Balkar Republic and Republic of North Ossetia-Alania is analyzed, and also contemporary approaches to their projection are proposed. The regional special features of the indicated republics are considered.
Keywords: organization, management structure, influencing factors, mission, function, consumers.
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Основные элементы инвестиционной стратегии развития экономического пространства региона 
как фактор противодействия теневому сектору

М.А. Шогенов
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На основе использования компаративного анализа происходящих в регионе процессов социально-экономического развития определены основные предпосылки и факторы возникновения и распространения теневого сектора экономики. В статье предложены пути выработки действенных механизмов воздействия с целью ограничения теневого сектора экономики

Ключевые слова: теневая экономика, компаративная экономика, государственная экономическая политика, инвестиционная привлекательность региона

Basic elements of investment strategy of development of economic space of a region as the counteraction factor to shadow sector

M.A. Shogenov
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On the basis of use of comparative analysis of processes of social and economic development occurring in region, the basic preconditions and factors of occurrence and distribution of shadow sector of economy are defined. The author proposes ways of development of effective mechanisms of influence for the purpose of restriction of shadow sector of economy.
Keywords: shadow economy, comparative economy, the State economic policy, investment appeal of a region
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ИССЛЕДОВАНИЕ СТРУКТУРНЫХ ИЗМЕНЕНИЙ
РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ 

Е.Г. ДЕРКАЧ

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

360000, г. Нальчик, ул. И. Арманд, 37-А.

e-mail: leafleg@mail.ru
В статье представлены результаты исследования основных причин структурных изменений экономики региона. Проводится классификация отраслей по признаку выраженности. В качестве индикаторов, отражающих тенденцию развития отраслей национальной и региональной экономики, рассматриваются динамика изменений в структуре занятости населения, показатели локализации производства и занятых в основных видах деятельности экономики региона. 

Ключевые слова: региональная экономика, структурные изменения, локализация производства, локализация занятых. 
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In this article results of research of principal causes of structural changes in regional economy are submitted. Classification of economy branches are carried out on the basis of level of specialization. The main indicators reflecting the development trends of regional economy branches are: parameters of localization of industries and employment in the basic regional industries. 

Key words: regional economy, structural changes, industry localization, employment localization.
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Разностные схемы для уравнения теплопроводности с дробной производной в граничных условиях

А.Б. Мамбетова
Кабардино-Балкарский государственный университет им Х.М. Бербекова

360004, г. Нальчик, ул. Чернышевского, 173.

e-mail: mambetova_ab@mail.ru
В работе представлена краевая задача для уравнения теплопроводности с дробной производной в граничных условиях. Рассматривается уравнение параболического типа с переменными коэффициентами и дробной производной по времени в граничных условиях (используется понятие дробной производной Римана – Лиувилля при 0<(<1). Для задачи получена априорная оценка, из которой следуют устойчивость решения по входным данным, а также единственность. Построен дискретный аналог задачи, исследована погрешность аппроксимации, а также доказаны устойчивость и сходимость разностной схемы.

Ключевые слова: краевая задача, уравнение теплопроводности, дробная производная, производная Римана – Лиувилля, дискретный аналог.

Difference schemes for the equation of heat

conduction with a fractional derivative
in boundary conditions
A.B. Mambetova
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In this work the author presented the boundary value problem for a heat conduction equation with a fractional derivative in boundary conditions. The equation of parabolic type with variable factors and a fractional derivative on time in boundary conditions (the concept of a fractional derivative of Riemann - Liouville is used at 0<(<1) is considered. For this problem the a priori estimation is obtained from which the solution stability on input data and  uniqueness follows. The discrete analogue of a problem is constructed, the approximation error is investigated, and also the stability and convergence of the difference scheme are proved.
Keywords: boundary value problem,  heat conduction equation,  fractional derivative, derivative of Riemann – Liouville, the discrete analogue.
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ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ СОСТОЯНИЕ ВОДНЫХ АРТЕРИЙ
ЦЕНТРАЛЬНОГО КАВКАЗА

Т.И. Воробьева, Л.П. Гущина, Е.А. Чередник,
Т.В. Реутова, Л.З. Жинжакова

ГУ «Высокогорный геофизический институт»

360030, КБР, г. Нальчик, пр. Ленина, 2

E-mail: vgikbr@rambler.ru
Дана оценка эколого-санитарного состояния рек Центрального Кавказа ледникового и неледникового происхождения в основные фазы водного режима за  2002-2008 гг.  В пробах определяли концентрации тяжелых металлов (Cr, Ni, Mo, Pb, Cu, Zn, Mn, Ag, V) и неорганических форм азота  (NO2-,  NO3-,  NH4+), затем рассчитывали коэффициент комплексности загрязнения вод, который составил от 16,7% до 58,3% и в основном был обусловлен Mo, Cu, NH4+. Максимальные значения концентраций большинства тяжелых металлов приходились на летние паводки 2005-2008 гг.

Ключевые слова: загрязнение, речные воды, экология, концентрация, тяжелые металлы, рн, нитрит-ионы, нитрат-ионы, аммоний-ионы, мониторинг.

ECOLOGIC STATE OF waterways IN CENTRAL CAUCASUS

T.I. Vorobyova, L.P. Gushchina, E.A. Cherednik,

T.V. Reutova, L.Z. Jinjakova

High-mountainous Geophysical Institute

360030, KBR, Nalchik, 2, Lenina avenue, 2

E-mail vgikbr@rambler.ru
The state of pollution of the rivers in Central Caucasus was investigated during 2002-2008. Some of them (n=7) had glacial origin, the sources of others (n=6) were located in lower mountain ridges. The waters  were sampled  at the periods of low level of  water flow (winter) and  summer floods. Concentrations  of heavy metals (Cr, Ni, Mo, Pb, Cu, Zn, Mn, Ag, V), inorganic compounds of nitrogen (NO2-,  NO3-,  NH4+) and pH were measured, then coefficients of  complexity of pollution were countered for each case. Their values varied from 16,7% to 58,3%,  the main contribution made concentrations of Mo, Cu, NH4+. It was found that maximum concentrations of most heavy metals occurred at the periods of  summer floods especially in 2005-2008.

Keywords: pollution, river waters, ecology, concentration, heavy metals, рн, nitrites-ions, nitrates-ions, the ammonium-ions, monitoring.
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ВКЛАД ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ
В СТАНОВЛЕНИЕ ПИСЬМЕННОСТИ
КАРАЧАЕВЦЕВ И БАЛКАРЦЕВ
Во второй половине XIX – начале XX вв.
Д.Д. Чотчаев

Карачаево-Черкесский государственный университет им. У.Д. Алиева

369204, КЧР, г. Карачаевск, ул. Ленина, 29
e-mail: dahir.2010 @ yandex.ru

В статье показана роль представителей интеллигенции в становлении и развитии письменности карачаево-балкарского народа во второй половине XIX – начале XX вв. Автор, опираясь на ряд исторических источников и фактов, постарался более глубже проанализировать подходы к данной проблеме, которые имели место в обозначенный в работе период.

Ключевые слова: руны, руническая письменность, греческая письменность, арабская письменность, аджам, латиница.

The intellectual representatives’ contribution

to the formation of the Karachai-Balkar

written language in the second half of XIX – beginning of XX centuries

D.D. Chotchaev

Karachai-Circassian State University named after U.D. Aliev

369204, Karachaevsk, 29, Lenina street

e-mail: dahir.2010@yandex.ru

The role of intellectual representatives in the formation and development of the written language of  Karachai-Balkar nation in the XIX – XX centuries is demonstrated in the article. The author, basing on historical sources and facts, tried to analyze deeper the methods of the presented problem that took place in the described period. 

Key words: runes, the runic written language, the Creek written language, the Arabian written language, ajam, Roman alphabet.
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